

# Un groupe de gens avançant tous ensemble

— Alysia Tate

Personne de Référence Régionale pour l'Illinois (USA)

Chicago, Illinois (USA)

Quel merveilleux groupe que celui composé de vingt-quatre personnes d'origines très diverses ayant participé au récent atelier pour les Personnes de Référence de la Majorité Globale !<sup>1</sup> Nous étions d'origine africaine, d'origine asiatique, Chicana/o, d'origine indigène, et de toutes sortes d'origines mixtes. Nous avons également différentes origines de classe et de religion. Nous étions un mélange gay et hétéro. Nos âges s'échelonnaient entre la trentaine et la soixantaine. Certain-e-s de nous venaient de grosses Communautés de Co-écoute urbaines ; d'autres venaient de Communautés plus petites et plutôt en milieu rural. Nous étions venus du nord, du sud, de l'ouest et de l'est des États-Unis.

C'était merveilleux de constater à quel point les gens pouvaient être visibles, expressifs et moteurs à cet atelier, comparé à d'autres ateliers auxquels nous avons participé ensemble. C'était dû en partie à l'absence de personnes blanches ; Mais le fait que beaucoup de personnes dirigeantes chevronnées et centrales issues de la majorité globale n'étaient pas présentes à cet atelier, a également semblé créer les conditions permettant aux gens de prendre beaucoup plus de place qu'ils ne le font d'habitude.

Grâce au niveau d'attention et d'expérience des participants, nous avons pu réaliser beaucoup de choses en tant que groupe. Nous avons pu parler du rôle d'une Personne de Référence de Secteur<sup>2</sup> (PRS) — ce qu'il est et ce qu'il n'est pas — et de celui d'une Personne de Référence Régionale<sup>3</sup>. Nous avons pu aborder ouvertement des questions avec lesquelles nous nous étions débattus, comme par exemple les personnes transgenres, le fait d'être une référence pour des personnes blanches, et la nouvelle initiative sur le classisme.<sup>4</sup> Il semble que les gens ont beaucoup appris de leurs expériences respectives.

Nous avons ressenti un magnifique sentiment de communauté. Personne n'a été laissé dans son coin. Une personne, qui faisait également face à de graves problèmes de santé, avait vu sa maison brûler le jour précédent l'atelier. Nous nous sommes ralliés autour de lui pour lui apporter plein de ressources et de soutien, y compris en nous assurant qu'il aurait de quoi s'habiller pendant l'atelier et une fois rentré chez lui.

Ce qui était bien, c'est que l'atelier était composé d'un tiers de PRS chevronnées, d'un tiers de PRS débutantes, et d'un tiers de futures PRS. Elles ont toutes apprécié le fait d'être des points de référence les unes pour les autres en ayant ces perspectives différentes.

Tout cela nous a semblé être une importante contradiction à l'isolement que les gens, particulièrement les gens de la majorité globale, peuvent ressentir en tant que PRS. Même celles et ceux appartenant à des Communautés ayant plein de personnes de la majorité globale ont trouvé utile de pouvoir communiquer avec d'autres faisant face à des défis semblables, et de faire cela en étant en dehors de leur Communauté. Je pense que chaque personne est repartie avec le sentiment qu'elle peut — qu'elle doit — être entièrement elle-même dans cette fonction, que c'est la seule manière qui fera que ça fonctionnera, et qu'elle doit suivre sa propre pensée.

---

<sup>1</sup> Un atelier dirigé par l'auteure de cet article, Alysia Tate, à Chicago, Illinois, USA, en mars de cette année.

<sup>2</sup> Un Secteur est une Communauté locale de Co-écoute.

<sup>3</sup> Une Région est une subdivision de la Communauté Internationale de Co-écoute, habituellement composée de plusieurs Secteurs.

<sup>4</sup> Voir l'article "A New Initiative on Ending Classism," par Dan Nickerson, la Personne de Référence Internationale de Libération pour les Personnes de la Classe Ouvrière, pages 8 à 9 du *Present Time* de Juillet 2014.

Mon Co-écoutant régulier et allié blanc essentiel, Jim Oleson, était mourant au moment de l'atelier (il est décédé le week-end suivant), et je savais que je ne pouvais pas diriger l'atelier sans lui rendre hommage. J'ai parlé et j'ai pleuré à propos de l'idée que nous devons nous laisser aimer les personnes blanches, et les laisser nous aimer et aussi être une référence pour nous.

Nous pouvions voir que nous sommes le fruit d'une époque particulière dans laquelle les Communautés de Co-écoute ont été fondées et que des choses nouvelles sont maintenant nécessaires pour poser les bases de la Co-écoute du futur. Il nous a paru utile de travailler sur le capitalisme et l'argent. Nous avons encore beaucoup de travail à faire sur ces questions pour continuer de penser et de bâtir la Co-écoute dans un futur proche.

Je pense que cet atelier a été le démarrage d'un groupe de gens qui veulent vraiment avancer ensemble. C'est excitant à voir.

Paru dans *Present Time* N°180 (Juillet 2015)

Traduit par Régis Courtin